
商家!钱紧" 买家!挑剔"

! ! ! !本报讯 （记者 陈彧）阳澄湖大闸
蟹将首次“试水”资本市场，在渤海商品
交易所上市交易。上市主体企业为苏州
阳澄湖峪山岛蟹业，交易单位为 !对"手
（#$%&'$(两公蟹、'$%&)$(两母蟹），交易
采取保证金制度，交收方式采取实物（蟹
券）交收。

阳澄湖大闸蟹行业协会秘书长严金
虎表示，经过多年市场化运作，阳澄湖大
闸蟹从过去提篮小卖发展到规模经营，

从实体专营店进入网上电商平台。现在，
通过和渤海商品交易所合作“试水”资本
市场，行业协会将整合资源，全力支持这
种尝试。希望通过资本市场无形的手，对
协会旗下 !%% 多家大闸蟹企业进行约
束，统一规格、价格、质量、服务，实现统
一品牌、合作共赢。

大闸蟹将!登陆"

渤海商品交易所

! ! ! ! !本报讯（特约通讯员 缪立义）日
前，知名上市企业明牌珠宝（%%)*+#）公
告大股东减持 *,股份的消息，被业内
视为应对“钱荒”的信号。为减轻库存，-
月 !#日至 !+日将在上海浦东世博展览
馆举办珠宝展，'%% 多家珠宝企业现已
一致声称，将“压价”尽快回笼资金。

国家珠宝行业协会不久前召开的
一次业务会议上，针对目前珠宝业产
生的“钱紧”“低价销售”等行为，与会
者认为是过去几年无序扩张引起的
“产能过剩”。

沪上珠宝价格走低

责任编辑∶李 辉

财经新闻

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmjjb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn A192014年8月13日 星期三

! ! ! !本报讯（记者 许超声）自!!日起，上证
所启动港股通全天候测试，同时，港交所也将
于本月下旬起进行测试。近日，港交所集团行政
总裁李小加就有关热点问题进行答疑时指出，
沪港通“不能坐等两地市场最终逐步自然融合
接轨”。这表明沪港通启动时间正渐行渐近，更
有市场分析认为，沪港通或!%月)%日推出。

!"月#"日推出可能性大
港交所-月!日发布的公告显示，继专用

网关“.. /0”开始端对端测试后，交易所将
于-月下旬至1月举行一次连接测试及两次市
场演习，让交易所参与者检视其在沪港通推
出首日时参与沪港通是否已准备就绪。-月)'

日至)#日将为连接测试时间，目的在于核实
系统对第一次市场演习已准备就绪，而第一
次市场演习时间为-月'%日至'!日，将仿真正
常交易与交收及结算活动；第二次演习时间

为1月!'日，将仿真系统故障由主数据中心切
换至后备数据中心，核实紧急运作程序。香港
中央结算有限公司同一天发布的公告和港交
所时间相吻合，同时，香港结算第一次演习目
的是“模拟2日至23)日香港股票及上海4股
市场的交收及结算活动，以及4股公司行为的
处理。”这也就意味着沪股通和港股通双方的
全网测试确定将在-月'%日和'!日启动。

近日，港交所总裁李小加在接受媒体采
访时透露，沪港通的推出时间遵循以下原则：
一是在百分之百准备好之前不会推出；二是
不想在国庆节之前或两地假期期间推出；三
是希望日期定在周一，因为还可以利用周末
来进行测试，而且港交所希望很多大事都在
周一推出。按照李小加的说法，业内人士表
示，沪港通推出的具体时间应该是!%月!'日、
)%日和)+日三个周一中的一个。广州证券分
析认为，“沪港通启动时间应该不会紧跟着国

庆节之后，监管层会基于多方面的考虑，如筹
备情况、市场情绪还有传统历法等因素，预计
!%月)%日推出的可能性最大。”

互联互通未来将循序渐进
作为中国资本市场双向开放的首班车，

沪港通能否平稳安全地行驶，这是市场最关
心也是最具代表性的问题，对此，李小加近日
表示，在沪港通推出之后，两地交易所也会根
据市场需求，不断探索沪港通改进、升级和扩
容的最优方案。

李小加指出，中国资本市场的双向开放
是历史发展之必然，但鉴于两地市场结构现
存的巨大差异，其实现途径却一定充满艰辛
与挑战，不可能一蹴而就。“如果坐等两地市
场最终逐步自然融合接轨，我们可能需要等
待五到十年。有没有办法在不根本改变两地
市场现行结构与规则的前提下提前实现高度

市场化的互联互通，成为沪港通设计理念的
原始动力。”

李小加用水管作为比喻指出，香港代表
的国际市场的管子可能是方形的，而内地市
场的管道则是圆形的，两边阀门结构及水压也
是不同的。沪港通恰如一个连接转换器，它的
挑战就是要在不改变两边“水管”形状的前提
下把两边的市场有效有机地连接起来，既要
保障水流畅顺，还要保证系统能够充分承压，
做到水不淹、水不漏，阀门开关灵活自如。

李小加说，为了完成这一使命，沪港通在
设计上既要高度市场化，也必须遵循谨慎的
原则，充分考虑各方因素和风险，因此，在试
点初期不得不在额度、投资者门槛、有限投资
标的等制度安排上设定一些限制，相信，在沪
港通机制顺利运行一段时间后，大家对于风
险的认识会更加清晰，上述的限制肯定会越
来越少。

上证所启动全天候测试 !"月上线应无重大阻碍

!沪港通"班车已驶入!快车道"

! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）上海大众汽车、
上海通用汽车、苹果电脑贸易（上海）、上海罗
氏制药……昨天下午，市商务委和市外商投
资协会联合发布了 )%!'年度申城外企百强
榜（含三资企业）。榜单显示：入围 )%!'年上
海外企营业收入百强榜的最低门槛为 +!$!亿
元人民币，比 )%!)年提高 #$*亿元；入围外企
纳税总额百强榜的最低门槛为 #亿元，比上
一年提高 !*%%万元。

数据显示：今年上半年在沪外资企业运
营良好，纳入统计的 !(!11家外资企业 !&(

月营业收入增长 +$(,，利润增长 !1$1,，纳税
增长 !)$',。同时，上海利用外资也继续保持
良好的发展态势，实际利用外资 1)亿美元，
同比增长 !%$1,；合同利用外资 !#(亿美元，
同比增长 )+$-,；服务业利用外资比重进一步
提高，实到外资 -!亿美元，增长 )-$+,，占比
-+$!,。另外从总部经济布局看，上半年上海
新增跨国公司地区总部 )*家、投资性公司 -

家、研发中心 1家，累计分别达到 #+%家、)1!
家和 '+*家。

值得一提的是，自贸区吸引力已经显现。

据市商务委主任尚玉英昨天在“首届上海外
资企业社会责任（中国）报告发布会暨 )%!'

年度外资百强企业表彰会”上透露，今年上半
年，上海自贸试验区共新增外资项目 !%!(

个，占全市的 #($+,，且超过九成项目通过备
案设立。而上海自贸区管委会副主任朱民介
绍说：“今年外商投资对自贸区的信心更足
了。自贸区新增外资企业数量每月维持在
!-%5)%%家左右。接下来，自贸区要做得就是
进一步完善法制和营商环境，为中外企业提
供更好的发展平台。”

申城外企百强榜最低入围门槛提高到 #!$!亿元

自贸区成为上半年外商投资热点

! ! ! !本报讯（记者 谈璎）昨天，浦发银行推出
业内首个“大宗商品综合金融服务方案”。-月 #

日6 人民币铁矿石掉期和人民币动力煤掉期产
品正式上线交易，浦发银行成为业内唯一一家
通过系统实现全自动清算的银行。
方案在提供传统的结算、交易、融资等金融

服务的基础上，聚焦大宗商品客户对于价格波
动的风险管理需求，发挥银行专业能力和整合
渠道，助力大宗商品客户有效规避经营风险。为
了帮助大宗商品客户锁定成本或利润、实现稳
健经营，浦发银行“大宗商品综合金融服务方

案”融入了最新上线的人民币铁矿石掉期和人
民币动力煤掉期产品。
首个推出的“大宗商品综合金融服务方案”

实现了四个全覆盖：多层次交易市场全覆盖、产
业供应链客户全覆盖、多样化银行服务全覆盖、
多渠道风险管理全覆盖。通过为大宗商品经营活
动提供支付转账、融资支持以及风险管理工具等
全方位金融服务，推进建立健全大宗商品价格形
成的市场机制、优化大宗商品资源的有效配置、
提升我国大宗商品产业链客户的综合竞争力，从
而增强我国在大宗商品国际市场的话语权。

浦发将主动风险管理融入融资服务

大宗商品有了综合金融服务方案

! ! ! !本报讯 本周一，市金融党委、市金融
办邀请中国国际金融公司董事总经理、首
席策略师黄海洲，作关于《国际金融形势和
金砖国家开发银行》的专题讲座。
在)个多小时报告和互动中，黄海洲博

士分析了美国、日本、金砖国家等经济体的
新形势。他指出，随着上海自贸区的推进、金
砖银行落户上海和人民币国际化步伐的加
快，中国经济面临新的发展机遇，对加快推
进上海国际金融中心建设十分有利。
在互动过程中，市金融办负责人透露，

目前上海正研究起草进一步促进资本市场
健康发展的实施意见，大力支持多层次资
本市场体系建设，为上海创新驱动、转型发
展提供更加有效的金融服务。（刘蕴锋）

黄海洲作专题讲座
中国经济迎新机遇

! ! ! !本报讯 （记者 谈璎）为了进一步推
动航运保险业务的发展，中国大地保险本
周一在上海成立了航运保险运营中心。
中国大地保险自)%%'年!%月开业即开

办航运保险业务，主要险种为船舶险、货运
险，累计完成保费#'$+亿元，拥有如中远集
团、中海油、中交集团、长航中外运、中船重
工集团等一批重要客户。)%!'年，大地保险
船舶保险保费达到)$-亿元，在国内财产保
险公司中排名第四位。经过十年来的发展，
培养了一批专业的航运险核保、理赔队伍。

大地保险在沪成立
航保运营中心

! ! ! !本报讯（记者 连建明）大智慧
（(%!*!1）昨晚发布公告称，公司及全资
子公司财汇科技拟与湘财证券现有全体
股东签署《重组意向书》，拟向湘财证券
全体股东非公开发行大智慧股份及支付
现金的方式购买湘财证券!%%7的股份。

收购总价原则上不超过1%亿元人民币。
收购若完成，大智慧将成为首家拥有证
券全牌照的互联网企业。
根据初步方案，财汇科技拟以现金

方式购买新湖控股持有的湘财证券!$!!

亿股（占总股本'$*,），大智慧将拟以发

行股份方式购买其他股东持有的剩余湘
财证券'%$-*亿股（占总股本1($*,）。大
智慧为购买湘财证券股份而发行的股
票的价格将按照不低于定价基准日前
)%个交易日大智慧股票交易均价的标
准确定。湘财证券!%%,股份的作价根据
有证券业务资质的评估机构出具的评
估结果协商确定，原则上不超过 1%亿
元人民币。

大智慧拟并购湘财证券


